

SUSCRICIONES.

Pago anticipado.
 un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
 4'50 id.—Extranjero 15 id
 45 id.—Recibe anuncios y re-
 la administración.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.
 Se suscribe en Alcoy, en la Admin-
 tración calle Mercado, 11 y 13 impre-
 ta á donde se dirigirá toda la correspon-
 dencia.

Números atrasados, 25 céntimos

Números sueltos 10 céntimos

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, JUEVES 31 DE ENERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

NÚM. 1789



D. O. M.

Mañana 1.º de Febrero, á las 9 y media de la misma, se celebrará en la Parro-
 cial Iglesia de San Mauro, el primer ANIVERSARIO en sufragio del alma de

Doña Maria de la Concepcion Verdú y Pascual

DE SANTONJA

Que falleció el 31 de Enero de 1883.

Su esposo, hijos, hermanos hermanopolíticos, sobrinos y demás parientes, suplican á
 sus amigos y conocidos se dignen asistir á dicho acto encomendando á Dios el alma de la finada

Alcoy 30 Enero 1884.

Es la ley de la evolucion, dicen algunos; es
 la ley del capricho ó del medio deficiente en
 que se vive, digo yo.

Hace un siglo, poco mas ó menos que el
 gusto en el teatro era el de las revistas milita-
 res en escena; obra donde no se hacia el
 ejercicio, dice nuestro D. Javier de Burgos,
 era obra al agua. Cayó este gusto, y lo susti-
 tuyó el de las obras patrióticas, haciendo de
 los hermanos Asquerino, dos dramaturgos de
 que ya nadie se acuerda: hoy la literatura
 dramática recorre el campo de los problemas
 filosóficos y otras zarandajas y busca en el
 efectismo adobado con la metafísica, la ver-
 dad estética que no parece jamás.

Pero el tiempo que todo lo cura curará
 tambien esta herida y no han de pasar mu-
 chos años, sin que á ciertos genios dramáti-
 cos les suceda lo que á los autores de ocasión
 antes mencionados.

Que fueron héroes de un día para vivir lue-
 go completamente olvidados en la historia.

La moda en artes revela un estado patoló-
 gico de los mas graves en un pueblo.

Puede disimularse que las mujeres agoten
 todas las formas de la extravagancia en su to-
 cado ó que los hombres cambien el airoso
 sombrero de anchas alas por el ridiculo cañon
 de estufa, que no logramos ver suprimido.
 Estas infidelidades al buen gusto se pagarán en
 el futuro.

Pero no sucede, ni puede suceder lo mismo
 con la «eterna belleza», que como hija de una
 verdad única, está sobre ciertos litigios de
 menoa cuantia que es la enfermedad reinante de
 la época.

En otro tiempo los efectistas al uso (á lo
 menos en España) acaban como Rabadan ven-
 diendo libros en un puesto, ó como otros que
 no quiero citar, perdidos en el confuso laberinto
 de la nómina; hoy por el contrario se ha-
 cen ricos y si no se hacen ricos, su musa les
 ayuda á escalar todas las cucañas. En Francia
 han adelantado mas que aqui, razon por la

cional Gerónimo Paturó ya no se dedica á ven-
 der gorros de punto, sino que compra hoteles
 y vive como un príncipe riéndose de los ton-
 tos.

¡Y Dios sabe donde nos llevarán las necesi-
 dades de la vanidad y de la moda.

Los periódicos franceses é italianos vuelven
 á tomarnos por su cuenta y á contar de España
 y de sus hombres, cosas que no creeríamos si
 no viéramos impresos.

Una publicación italiana ha dicho del gene-
 ral Quesada, que lo hicieron capitán general
 á la vuelta de Marruecos para donde partió
 acompañado del «periodista» O'Donnell muer-
 to recientemente en el Sudán.

¿Se pueden decir mas disparates juntos? Pues
 sí señor. Y la prueba está en la especie de
 biografía que copiamos á continuación, tradu-
 cida de otro periódico extranjero, donde se
 pinta al señor Romero Robledo de tal modo
 que ni la madre que lo parió lo conoce.

Hé aqui el favorecido retrato:

«Romero Robledo es hermano íntimo (¿que
 guerra decir esto?) de Lagartijo; es hombre de
 tantas fuerzas que de una puñada suele ma-
 tar á un toro (¡aprieta!); su traje para
 asistir al parlamento se compone de chaqueta
 bordada, pantalon de punto, botas altas y
 sombrero de seda. Es ligeramente miope y en-
 torna los ojos cuando canta ante la «corte» can-
 acta de diputado, siendo aun un niño, en 1876

(sic).

Es gran cazador del desierto. En sus fre-
 cuentes escursiones á Africa donde tiene una
 factoria, los leones y panteras huyen ante su
 afilada navaja de «Albacete» (Ave María Pu-
 risima!) y suele dar cuenta de mas de un tigre
 con los que se bate cuerpo á cuerpo.

Por una de estas heroicas hazañas el favori-
 to Narvaez le nombró coronel de húsares (ma-
 melucos.)

Habla quince idiomas y es uno de los prim-

A URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS
 SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

JOSÉ SEGURA

CAPITALES DE GARANTIA

160 MILLONES RVON.

ALCOY 31 DE ENERO DE 1884

Revista de Madrid.

muerte continua borrando del libro de
 los—estilo Perez Escrich—á las perso-
 as notables de la buena sociedad madi-

Enero, eso es sabido, fué siempre fatal para
 las eminencias de dentro y fuera de casa.

En Enero de 1883 dejaron de existir Gam-
 betta, Garcia Ruiz y Salamanca; en Enero de
 1884 han muerto Romero Ortiz, Benavides y
 Carriquiri.

El primero fue una eminencia uer político
 liberal, el segundo un notable del antiguo
 moderantismo, y el tercero, el hombre de
 confianza de Maria Cristina, la madre de doña
 Isabel de Borbon.

Los hombres como las modas pasan con tan-
 ta rapidez que el que ayer era soberbio geri-
 falte, hoy apenas si toca el suelo con las alas.
 Asi se comprende que en esta balumba de gustos
 artisticos y reputaciones que duran lo que
 un figurin, se sucedan las autoridades con ra-
 pidez vertiginosa y hoy el ideal sea Narvaez,
 mañana O'Donnell, el otro Prim, y por último
 Cánovas, Martos ó Ruiz Zorrilla.

garlos al lugarteniente civil, acusándolos de pilla-
 je y maleficio.

—Pero ¡si son inocentes! exclamó Margarita.

—Eso no impediria que los enviasen á gale-
 ras. Mi sola delacion puede bastar para atraer so-
 bre ellos el peso de la justicia.

La gitana se puso muy pálida y se estremeció
 de pies á cabeza.

—¿Por qué tiembles? preguntó Lactancio.

Guarda el secreto y nada tienes que temer, ni
 por tí ni por los tuyos.

—¡Callaré!...

—Dentro de tres dias volveré para saber noti-
 cias del niño.

—Le encontrarás bueno y sano. Voy á que-
 rerle tanto como al mio.

—Ea, cierra tu puerta y que no se vuelva á
 abrir ni aun para los de tu tribu.

—Te juro que no se abrirá.

Lactancio montó de nuevo á caballo, y en es-
 tremo satisfecho de la manera como habia arre-
 glado las cosas, tomó al galope el camino del cas-
 tillo.

—Sigámosle, ó, mas bien, adelantémosle.

Habia pasado una hora sobre poco mas ó me-
 nos desde el instante en que hemos visto á Simo-
 na depositar el niño en los brazos de Marineta para
 que se lo entregara al mayordomo.

La partera, con una prontitud y una habilidad

le pertenecia, pero que era completamente es-
 téril. En aquellas chozas reclusas maese Lec-
 tancio las gitanas á quienes concedia el honor de
 participar de sus saturnales en el pabellon del
 parque.

—¿Traes el niño? preguntó Margarita.

—Hélo aqui.

Y Lactancio alargó á la gitana la pobre cri-
 turita que exhalaba débiles quejidos. La joven le
 dirigió una mirada compasiva, y, apartando con
 un ademán soberbio el corpiño que cubria su ru-
 busto pecho, se lo presentó al horadero del conde
 que lo aceptó en seguida.

—¡Pobrecito! murmuró la gitana. ¡Si pasa una
 hora mas, se muere!

Lactancio sacó del bolsillo un puñado de mo-
 nedas de oro, que colocó sobre la mesa.

—Ya vez que cumplo mi compromiso, dijo; no
 olvides el tuya.

—Yo no olvido jamás, repuso Margarita. Nadie
 entra en mi casa, nadie sabrá que has venido y
 que tengo dos hijos á quienes alimentar.

—Bien, no te faltará dinero, prosiguió el ma-
 yordomo; pero asi como la recompensa será gran-
 de, asi será terrible el castigo si vendas mi se-
 creto. No ignoras que lo puedo todo en las tierras
 de mi señor; te haria meter en la cárcel y azotar
 públicamente; te separaria de tu hijo y arrojaria
 del pais á tus compañeros, si no preferia entra-

sus barbas, y, sobre todo, al reflexionar en la có-
 lera de su amo, asi que este llegase á saber el
 grave riesgo que corrian sus proyectos.

—No dejará de echarme la culpa, se dijo Láza-
 ro, y, sin embargo, no he hecho mas que confor-
 marme estrictamente á sus órdenes; pero siem-
 pre es culpable el que no acierta, y mas de una
 vez he podido comprobar esta verdad á costa
 mia.

Y Lázaro, cabizbajo y meditabundo, echó á
 andar muy despacio hácia el castillo.

Lactancio, por su parte, seguia galopando, con
 las bridas en la mano derecha, y sosteniendo en
 la izquierda al débil heredero de uno de los mas
 ilustres nombres y de las mayores fortunas de
 Francia. En media hora recorrió cerca de dos le-
 guas, y solo entonces contuvo un poco su cabal-
 gadura. Hallábase al pie de una colina, no muy
 elevada y cubierta de matorrales, y tomó una
 angosta y mal trazada vereda, por la que no tardó
 en llegar á la plaza donde se veian unas
 cuantas cabañas, ó mas bien chozas, groseramen-
 te contruidas. Reinaba en aquellas miserables
 viviendas un profundo silencio interrumpido solo
 por los furiosos ladridos de algunos perros encade-
 nados.

Una sola cabaña estaba iluminada, á juzgar por
 la tenue claridad que se escapaba á través de las
 rendijas de la puerta, y delante de ella detuvo
 Lactancio su cabalgadura.

s poetas provenzales despues de D. Tirso Molina.

Ha sido cinco veces ministro; pero es pobre hasta tal punto que durante los periodos de desgracia y persecucion, se vé obligado á componer canciones del pais para no morir de hambre. Es panteista».

Como se ve ni la fé de sus mayores le dejan quieta al señor Romero Robledo.

A este paso el dia que hagan la biografia de Necedal ó de Carulla, pintan al primero como un iconoclasta y al segundo como un heterodoxo feroz.

Pero en fin, valga por la exactitud que en todo lo demas resplandece.

Ayer se eligió en esta corte la junta directiva de la «Liga contra la ignorancia».

Esta notable asociacion, creada hace algun tiempo por el señor Moya, (D. Francisco Javier), tiene una mision tan alta que cumplir, que deben suscribirse en ella todos los que aman la luz y odian las tinieblas.

Nada tan hermoso como enseñar al que no sabe; nada tan grande como iniciar á los demas, en los profundos secretos de la instruccion y de las verdades inmutables.

Escusado es decir, que el señor Galdo, tan amigo de la enseñanza popular, forma parte de esta asociacion y que fué designado como presidente de la «Liga», en justo premio á sus meritos pedagógicos.

Ahora solo falta que los socios y protector dirigidos por el señor Galdo emprendan una campaña activa y den cuenta «orbe et urbis» de todos los ignorantes que pululan por ahí.

Y á propósito.

No sería conveniente que una comision de «La liga contra la ignorancia» hiciese una penitenciera ni cazan leones con navajas?

Justo Leal.

Madrid 28 Enero 1884.

Ferro-carriles Lartigue.

Así se llaman los de un solo carril, recientemente inventados por Mr. Lartigue, ensayados ya con buen éxito en Anteuil y en varios puntos de Anglesia. Se reduce á un carril de hierro sostenido á 380 centímetros del suelo por dos jambas de hierro separadas en forma de A colocadas sobre una solera ó traviesa metálica. El

materia móvil es tambien rudimentario, que consiste en un bastidor con una ó dos poleas en su parte media que se apoyan sobre el carril; y á derecha é izquierda del bastidor cuelgan dos cestos ó cajas que bajan 60 centímetros á cada lado del carril y que, por consiguiente, se hallan en equilibrio tanto mas estable cuanto mas carga reciben.

Se reunen diez, quince, veinte ó mas bastidores por medio de un sistema de enganche sencillo é ingenioso, pues cada uno de aquellos llevan anterior y posteriormente un muñe en espiral situado horizontalmente, que se une al inmediato del otro bastidor por medio de una clavija. El tren es arrastrado por fuerza animal, y claro es que cada aplicacion particular exige que en los bastidores se enganchen cajas, cestos, vagonetas de báscula, plataformas, etc.

No es necesario, como á primera vista parece, que los pesos á cada lado sean iguales; y las ventajas del ferro carril Lartigue son muy grandes, sobre cualquier otro sistema económico de transporte, pues no exigen largos estudios previos, ni dificultades en su colocacion, sea rectilíneo ó en curva su trazado. Para las cuestas solo exige la colocacion de jambas de refuerzo oblicuas, colocadas de trecho en trecho; si el terreno es pantanoso basta un entarimado por bajo de las soleras, si hay que cruzar una corriente de agua se instala el carril sobre sencillos postes de madera.

En un camion se conducen las jambas y los carriles de una larga longitud fija, de tres metros, por ejemplo, reuniéndolos simplemente por pasadores, siendo suficiente una cuadrilla de seis hombres para colocar un kilómetro diario. Las agujas son inútiles, pues basta seccionar la linea quitando los pasadores á mano, trasladándolos al primer carril del empalme.

Sus condiciones económicas son, tales que ahorran un 30 por 100 del coste que tiene una via de dos carriles y otro 30 por 100 en el del material, y que en un kilómetro á 15,000 kilos gramos, y á misma distancia con el antiguo sistema solo llega á 5,000.

La invencion de Mr. Lartigue podria extenderse mucho en nuestro pais, sobre todo para las explotaciones agrícolas de alguna importancia.

Cataluña.

EN LA EXPOSICION EXTRANJERA de Boston.

El popular periódico The Herald de Boston, en un extenso artículo publicado en 9 de Noviembre próximo pasado, examina con detencion las

apreciables exposiciones de varias industrias, de España y Portugal, en aquel certamen, tan visitado durante los últimos meses del año que acaba de transcurrir. Quisiéramos poder disponer de mayor espacio para transcribir las frases encomiásticas tributadas la produccion española, en aquella concienzuda reseña; los elogios que analizamos á cada párrafo consagran la importancia de los objetos exhibidos; empero nos concretaremos á reproducir la parte de aquel artículo, en que se describen los principales productos, remitidos por la comision general de Barcelona, establecida en el local del Fomento de la produccion. Cabe hacernos notar que al buen éxito de la representacion de Cataluña en la Foreign exhibition, ha contribuido en primer término don Juan M. Torroja, vice cónsul de España en Boston, quien además se ha interesado vivamente para proporcionar la venta de los géneros expuestos, si bien los aranceles eminentemente proteccionistas que rigen en los Estados Unidos, imposibilitarán en parte la realizacion de los artículos (garantia previsora hecha por aquellos gobiernos, para favorecer los medios de trabajo de su pais! Los norte americanos, percos en conceder distinciones, y acostumbrados á apreciar por su valor los productos debidos á la industria del hombre, han admirado como hicieron en Filadelfia los artículos españoles, que indudablemente habrían estado mejor representados, si el gobierno de nuestra nacion hubiera atendido la instancia de los expositores, subvencionándoles los gastos de transporte. Ya que la produccion nacional tiene que vencer á cada punto tantas contrariedades, preparadas por las corrientes libre-cambistas, debiera prestársele apoyo por el Estado, cuando los productores, movidos por su amor patrio, se disponen á patentizar en extrajeros certámenes, el grado de adelantamiento alcanzado á costa de trabajo, y apesar de las dificultades producidas por la adopcion de funestas tendencias.

Léase ahora, lo que dice el Herald de Boston, refiriéndose á las productos exhibidos por Cataluña. Barcelona ha contribuido al buen éxito de la exposicion, de una manera ostensible. Barcelona es una conocida ciudad y puerto de España, capital de la provincia de su mismo nombre. Es una antigua ciudad, que fué fundada, como es sabido, en tiempo del predominio cartaginés, por Hamílcar Barca, de cuyo apellido se deriva su nombre. Barcelona es notable por sus diversas producciones, entre las que sobresalen las sederias, laneras, estampados de algodón, calicots, encajes y zapatería. Tiene además maestranza de artillería. Su poblacion asciende á cerca de 260 mil almas, y es plaza de verdadera importancia comercial. Los productores mas notables, que procedente de esta plaza hemos podido estudiar, son: Herreleros de José Fiter, reputados fabricantes de los enca-

jes llamados blondas, exponen los marfiles blancos y una blanca, en las formas que nos recuerdan las españolas. Estos encajes son finísimos, difíciles á la mirada mas escudriñadora. Cada uno de tales artículos se componen de trozos, trabajados en diferentes poblaciones, por las obreras, á las cuales los fabricantes proporcionan el molde que les sirve de guia, y despues de trabajado el encaje, insignificantes contornos del dibujo, son añadidos los perfiles, de una manera tan precisa, que es de todo imposible averiguar donde corresponde. Dispuesta convenientemente la labor, los trozos constituyen un conjunto perfectamente armonizado y de dibujo excelente. Don P. de P. Isaura, ha expuesto una gran cantidad de ornamentos eclesiásticos en metal, tales como candelabros, lámparas colgantes, y otros objetos son de bronce, ó dorados y plata. Los modelos de las lámparas colgantes nos de fijar la atencion de nuestros lectores, se consagran á elaborar candelabros y lámparas. D. Lorenzo Fargas y Pons, ha exhibido un mueble de antiquísimo, cuyo aspecto transporta en que era España una de las primeras marítimas del mundo, por efecto de la influencia de Fernando el Católico, cuando el aulaz de Fernando Colon, era impulsado, y recibia el curso de la Reina Isabel, para facilitar el curso de la expedicion, que le proporcionó el descubrimiento del nuevo mundo, en la historia ya empresa, tan notable intervencion, pues la nacion española. El mueble es de arquitecónica morisca, de estilo puramente árabe. Lleva incrustaciones de perlas, y en su parte superior, remontándose al siglo XV, puede suponerse más remota fecha. Aquel mueble puede haber servido de adorno en la morada de alguno de los reyes árabes de España, mucho antes de la mencionada. De todas maneras, es muy interesante. El Marqués de Torregrosa, ha expuesto vinos de la provincia de Tarragona, Don Pablo Llorach presenta un vino de Tarragona, que exhibe cuatro clases de azúcares españoles, evidentemente de superior calidad, fabricante de generos de algodón, telas blancas y pintadas; son de buena. Viñas y Compañía, tiene una instalacion de bizcochos españoles y gallegos, cuyo sabor embalsamado y marcado, para vista pueden confundirse con los de algunas de nuestras factorias, siendo de buen gusto, pero sus dibujos, mas atractivos y variados. Esta instalacion es verdaderamente interesante, siendo una de las mas notables de la exposicion. El conde de Torregrosa, ha expuesto con una variada coleccion de vinos de Tarragona, aceitunas en conserva de D. Antonio Gil

XXX. Al despertar. El mayordomo tocó un silbato, que produjo un sonido suave y prolongado. Abrióse inmediatamente la puerta de la cabaña, apareció en ella una mujer y con voz gatural, dijo: —Te esperaba. —Ya ves que he sido puntual, Margarita, repuso Lactancio echando pie á tierra y atando su caballo á un anillo de hierro fijo en la pared de la cabaña. —Entre, y bien venido seas, prosiguió la mujer á quien Lactancio habia llamado Margarita. El interior de la choza ofrecia un aspecto miserable. De las vigas, apenas desbastadas, que sostenian el techo, pendian algunos indescriptibles harapos, juntos con no pocas telarañas. El suelo era de tierra apisonada. Una mesa coja, un taburete destartalado y un jergon sobre una tar-

LA MUERTA EN VIDA 460. ma de cuatro tablas componian todo el mobiliario. Encima de la mesa se veia una cesta de junco llena de vellones de lana de la que se dejaban los carneros al atravesar los sotos. En aquella cueva mas que primitiva dormia un hermoso niño de un mes. Dos objetos contrastaban singularmente con aquella aflictiva miseria. Colgadas de un clavo se veian unas castañuelas de ébano y una panderoíta barnizada con vivos colores y adornada con multitud de cintas de seda encarnada y amarilla. La dueña de aquel extraño albergue podia tener de veinticuatro á veinticinco años. Su tallo delgado y flexible, sus largos cabellos brillantes y de un negro azulado, su tez bronceada, sus ojos rasgados y de una prodigiosa movilidad; sus hermosas facciones, que recordaban á primera vista los tipos orientales, su traje pintoresco y el collar de monedas de cobre oxidado que rodeaba su garganta, demasiado larga, pero de una forma pura y graciosa, todo, en fin, denotaba que pertenecía á la raza de los egipcios, hebreos ó gitanos. En efecto, las miserables chozas diseminadas en la colina constituian una aldea de gitanos, establecidos en aquel lugar hacia tiempo, merced á la tolerancia del conde de Rahon ó mas bien de su mayordomo, pues Annibal ignoraba por completo la toma de posesion de un terreno que

493 LA MUERTA EN VIDA. extraordinaria, habia conseguido honrar todas las huellas del desorden causado por el atentado cometido de la señora de Rahon. Esta última, continuando en su sueño, ó, mas bien, en su letargo permanencia inmóvil y respiraba tranquilamente. Simona Raymond paseó una mirada investigadora en torno suyo para asegurarse de que ningún indicio denunciador se habia escapado á su vigilancia. —Señora marquesa, dijo en seguida, creo que ha llegado el momento de dar el gran golpe. La bella Olimpia respondió con un signo negativo. Simona se acercó al lecho. Sacó de un faltriquera un frasquito de cristal lleno de un líquido incoloro y trasparente como el agua clarificada. Echóse en la palma de la mano algunas gotas de aquel líquido y lo frutó con el dedo de la condesa. Casi en el mismo instante se estremó el cuerpo de la jóven un ligero estremecimiento y sus párpados pestañearon como para abrirse. —Señora marquesa, dijo entonces Simona, con la bondad de avisar al señor de Rahon que la señora condesa se va á despertar muy pronto. Olimpia salió en seguida del dormitorio y entró en el tocador para llamar á la puerta de la habitacion del conde. —¡Pobre mujer! murmuró la divina fijando la mirada en María de Rahon una mirada conmovida, empezado á cumplirse su horóscopo.

Presalen bajo el concepto de la industria artistica. Su exhibicion consta de una urna en cristales, que encierra una imagen de la Virgen, elegantemente vestida. El arte de vestir las imagenes para el ornato de las iglesias, es un estilo especial de España, y en este género es notable Don Antonio Gili. El doctor Coll, presenta unas tablas conteniendo la representacion en colores, de la anatomia muscular del cuerpo humano, en cuyo trabajo, es una especialidad excelente. Don Pedro Antonio Piza, expone aceite de almendras, articulo de mucha merito. Don J. Marti é hijo, ha presentado cuerdas para instrumentos músicos. La sociedad Fomento de la Produccion Española de Barcelona, ha exhibido varias obras tratando asuntos relativos á las industrias y artes de España.

Noticias é intereses

Locales y regionales.

Anteayer han sido aforadas en oia Administracion de Consumos de esta ciudad algunas importantes partidas de arroz procedente de la India inglesa y exportadas por varios comerciantes para hacer frente á las considerables necesidades de la plaza.

Estos dias ha caido sobre nuestra ciudad una verdadera nube de franceses que van pordioseando la puerta en puerta. Los municipales, de órden superior, les han obligado á desalojar la poblacion despues de facilitarseles el socorro correspondiente en la Casa Consistorial.

Ha sido declarado cesante al jefe de policia de Alicante D. Felipe Soto.

Habia prestado muchos y buenos servicios en la capital y en la provincia. La politica nada respeta.

Ya circulan por esos mundos candidaturas para diputados á las futuras Cortes.

Los designados para la circunscripcion de Alicante son: D. José Maria Luis Santonja, conde de Buñol y D. Carlos Aguilera y Aguilera, marques de Benalúa, segun los periódicos de aquella ciudad.

El dia 28 tomó posesion de su cargo el nuevo presidente de la Audiencia de lo criminal de Alicante, Sr. Harrueta.

Un propietario de Orihuela, el Sr. D. Diego Roca de Togores, ha regalado á la Union Agrícola un instrumento que su autor llama «Contra Avarec», destinado á la recoleccion de la aceituna.

Los que lo han visto aseguran que es un aparato muy ingenioso, y que se recomienda por lo económico, pues solo vale nueve reales.

Se ha ofrecido al scal de la Audiencia de Alicante, Sr. Blas y Molenat un alto puesto en Madrid.

Era de esperar. Parece, sin embargo, que el Sr. Blas se ha negado á aceptar, fundado en motivos de salud.

Los administradores subalternos de correos de Elda, Pego, y Callosa de Enzarria y el peaton de Tibi á Jijona, han sido declarados cesantes.

Por disposicion del Sr. Delegado de Hacienda de la provincia y en virtud de leyes y disposiciones sobre el particular, el dia 29 de Febrero próximo, á las 12 de la mañana, en la Casas Consistoriales de Alicante y ante el Iuez de primera instancia de la misma, se sacaran á publica subasta las fincas siguientes:

Un trozo de tierra, situado en la partida llamada del Penoso, término municipal de San Felipe Neri, procedente de pias fundaciones del Cardenal Belluga.

Otro trozo de tierra en el partido llamado del Saladar, en el mismo término y de igual procedencia que el anterior.

Otro trozo de tierra inculco y poco productivo partido llamado de Selvas, en el mismo término y de igual procedencia que los anteriores.

Una casa, hoy solar, en la ciudad de Jijona, situada en la calle del Diezmo ó Trinquete, procedente del Clero y quiebra de D. Tomás Marco.

Una casa matadero, situada en las afueras de la ciudad propia de Jijona y punto denominado plaza de las Monjas, procedente de propio.

Los que deseen interesarse en estas subastas podrán hallar todos los antecedentes y condiciones necesarios al caso en el «Boletin oficial» de la provincia, correspondiente al dia 29 del corriente mes.

Ayer regresó á Villena, donde tiene sus oficinas, el ingeniero encargado de edificaciones en la línea férrea en construccion de esta ciudad D. José Novaes.

La circunstancia de ser considerado en esta ciudad como festivo el dia de hoy y la gran variedad que anuncian los programas para la funcion de esta noche, prometen atraer gran concurrencia al teatro principal.

Ayer habia vendidos ya en contaduria un buen número de localidades.

Á las horas que ayer indicamos, se celebrarán hoy las funciones religiosas en conmemoracion del robo y hallazgo del Santísimo Sacramento y las procesiones correspondientes con asistencia de todas las autoridades.

Se encuentra en Alicante el comandante militar jefe de esta zona, coronel D. Juan Lamban, habiéndose hecho cargo interinamente de su cargo, el teniente coronel, comandante, D. José Bravo Sarañana, por indisposicion de los jefes de los batallones de reserva y depósito de esta plaza.

Ha sido trasladado á Santapola, el cura de Bigastro D. Antonio Bascuñana.

Los vecinos de este pueblo han sentido mucho el traslado de dicho sacerdote.

El dia 17 ocurrió una pendencia entre dos sujetos en una taberna del pueblo de Bigastro, de la que resultó herido de bala un tercero, que tomó cartas en el asunto con el buen fin de evitar que se matasen.

El agresor, sobrino del Alcalde de dicho pueblo no ha sido habido.

Como quiera que sabemos que algunos individuos de este mismo pueblo, se divierten arrojando contra las puertas de pacíficos vecinos, cántaros, ollas y demas menudencias, no podemos menos de exitar el celo de dicho Alcalde y puesto de la Guardia civil, á fin de evitar hechos de esta naturaleza y otros mas graves todavia, que nos llamamos, en la seguridad de que se pondrá un eficaz correctivo.

Habiendo denunciado «El Graduador», de Alicante, que en el cementerio de la capital se habian hecho, contra lo dispuesto en la ley, exhumaciones de cadáveres, por no satisfacer los parientes de los finados los alquileres de los nichos correspondientes, dice otro colega que toda la poblacion se ha conmovido ante hecho tan inaudito, y que muchas personas que adeudan á la administracion del cementerio alquileres por arrendamiento de nichos y aun los que los tienen satisfechos, tratan, con la debida autorizacion, de abrir aquellos en donde yacen sepultados los restos de los seres que han perdido, con el fin de averiguar si han sido objeto de la profanacion denunciada y reclamar en su caso contra los autores del delito.

Leemos en «El Noticiero», de Orihuela.

«En el último número de «El Martes», leemos la interesante noticia de que se trata eficazmente de construir una plaza de toros en el terreno ocupado por el antiguo cuartel.

Mucho tiempo hace que se trata de ello y «eficazmente», pero no vemos nada, absolutamente que lo confirme. Como el tiempo pasa y es poco el que resta para hacer la plaza, si se han de dar en ello las corridas de Agosto, rogamos á nuestro estimado colega que nos dá la noticia, y á la «Voz de Orihuela» que tambien está animada de los mejores deseos, ayuden á poner de manifiesto la verdad del hecho, y si como tememos no hay nada, nos pongamos de acuerdo para remover obstáculos y hacer lo necesario á fin de que se puedan dar las corridas este año en un circo que corresponda á las necesidades del pais, aunque no esté terminado.

El sitio que ha de ocupar el edificio: la sociedad ó particular que lo ha de ejecutar, es lo de menor importancia; lo indispensable, lo absolutamente necesario es que sea local suficiente para la concurrencia que es de esperar asiatará de modo que si el tiempo que resta no se presta á mas, con que esté hecho el tendido y de cualquier modo las demás localidades, sobra y basta para reunir mejores condiciones que la actual plaza. Esperamos que nuestros colegas no desatenderán nuestro ruego».

Vamos á ver, —y conste que nos dirigimos á todos los colegas que se publican en la capital de la vecina diócesis, — ¿no sería mejor que todo ese celo é interés que demuestran por la construccion de la plaza de toros, y todo el dinero que en ello

se ha de gastar, se emplease en la creacion de escuelas?

¡Menos amor al arte, compañeros!

Correspondencias.

Carta de Madrid.

28 Enero 1884.

La evolucion politica de los diputados murcianos señores Pagan, D' Estoup, Abellan y Alcalde continua siendo el objeto de todas las conversaciones. Los fusionistas naturalmente censuraron este acto por los izquierdistas y los conservadores lo aplauden, tanto por la significacion que tiene como porque supone que no parará ahí la cosa y que en breve el constitucionalismo quedará reducida á una plana mayor sin soldados ni jefes subalternos en provincia.

Hay que agregar á esto la actitud de varios centralistas, cada dia mas alejados del señor Sagasta y los términos en que anoche se expresa «El Siglo». órgano del general Martínez Campos que no se recata para decir que aspira á la union de todos los elementos conservadores que aceptan la monarquia de D. Alfonso XII y la Constitucion de 1876, sin ponderacion de fuerzas pactos amalgamas ni fusiones, siempre transitorias, no pocas veces ineficaces, y las mas perturbadoras.

Y como si esto no fuera bastante añade inmediatamente despues: «He ahí la causa por la cual sobre las muchas que otros dias hemos señalado, nosotros, pocos ó muchos, predicamos en bien del tropo y del pais el deslinde de lo campos. Es inevitable. Los que no se sientan con fuerzas para transijir con la democracia: los que tienen origen conservador, pa tan sobre la derecha que ahí está su mision y su escuela; los que, por el contrario tienen otro origen y en el curso de la historia vinieron y transigieron mas de una vez con la democracia, transijian una mas. Así los conservadores sumarán por la derecha todas las fuerzas conservadoras del pais y los liberales podrán restar á la república importantes contingentes». Como se vé se equivocaban ayer los fusionistas cuando suponian que el movimiento iniciado por sus correligionarios murcianos, carecia de importancia y de trascendencia.

El signo es tan claro y evidente que no ofrece lugar á dudas; se van del lado del señor Sagasta los antiguos constitucionales, se van los centralistas, se va hasta el mismo general Martínez Campos que tanta influencia ejerció en laolucion de la crisis de 8 de Febrero. Despues de esto no se lo que continuará dicien «La Iberia» órgano del señor Sagasta, pero diga lo que quiera; el hecho es que la luz va desapareciendo como por ensalmo y que á su vez, no le que á otro recurso que hacerse francamente izquierdista ó conservador.

Toda la prensa anuncia hoy que el señor Silvela (D. Francisco) se muestra inclinado á aceptar el jurado, si bien modificando en parte el proyecto que presentó á las Cortes el señor Romero Girón. Si la noticia resultase cierta, formaríá con traste la actitud del Gobierno con la adoptada por el señor Sagasta, el cual como es sabido aplazó siempre esta reforma por el temor que le inspiraba y porque segun algunos de sus correligionarios, la juzgaba prematura. Tambien se ha dicho hoy que el ministro de Gracia y Justicia proseguirá la obra del Código civil hasta verla terminada; un periódico indica que propone para ello verificar la codificacion del derecho de Castilla con independencia de las legislaciones forales, que serian reducidas á dos grupos, á los que serviria de norma la legislacion castellana y aragonesa, quedando como supletoria la de Castilla.

En consecuencia con lo acordado ayer en casa del señor Castelar por los diputados y senadores posibilistas, parece que inmediatamente se empezarán los trabajos preparatorios para la próxima lucha electoral; esto no obsta para que en el caso de una ruda oposicion por parte del gobierno á los republicanos, los gubernamentalistas adopten la línea de conducta que crean conveniente, segun acordaron tambien en la reunion de ayer.

Es muy aplaudida la actitud del señor conde de Toreno contraria al juego; pero lo que mas ha agradado á todo el mundo ha sido que dicho señor no ha establecido diferencias como alguno de sus predecesores en este asunto. No habrá, pues, distinciones de ningun género y así como en el modesto tugurio, el juego será perseguido en los círculos aristocraticos y de recreo.

La combinacion de altos puestos del ministerio de Hacienda, que anunció á V. habia sido modificada, se ultimó anoche en la forma siguiente: director de propiedades, Sr. Cazorro; di

rector de la caja de depósitos señor Gueroles; Tesorero general del ministerio de Hacienda señor Cárdenas (D. José).

Está tarde se decía en algunos círculos que el gobierno está dispuesto á impedir la celebracion del meeting que piensan celebrar algunos republicanos el dia 11 de Febrero.

Boletin Religioso.

SANTO DE ROY.—S. Pedro Nolasco confesor. SANTO DE MAÑANA.—San Ignacio ob. y mr. CULTOS.

IGLESIA DEL SANTO SEPULCRO.—Ultimo dia de jubileo de cuarenta horas en conmemoracion del robo y hallazgo del Santísimo Sacramento. Por la tarde á las 5 se celebrará la procesion general que seguirá la carrera de costumbre.

Seccion mercantil.

Table with columns: Plazas, Dinero, Plazas, Dinero. Title: Cambios Alcoy 31 Enero 1884. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albacete, Almería, etc.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS Madrid 30 Enero 6 tarde.

Ademas de los nuevos nombramientos hechos de Consejeros de Estado, va á renovarse casi su totalidad el personal de aquel cuerpo consultivo.

Se habla del proyecto que parece existe para formar un partido católico uniéndose los amigos de los Sres. Pidal y Moyano, figurando como gefes ambos señores.

Con motivo de lo que los ministeriales dicen acerca de los acuerdos tomados en casa de Sr. Castelar y de la actitud que se atribuye al Gobierno respecto á los republicanos, cre por momentos el disgusto entre los posibilistas.

VINO CHAMPAGNE

Table with columns: Clases, Amiot, Aubertin Roayal, etc. Title: LEGITIMO DEL EXTRANJERO DEPÓSITO EN COMISION S. Cristobal 26 Entresuelo.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado 11, y 14.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

Table with 4 columns: Almacenes, Farmacias, Gorreria, Zapateria, Lampisteria, Cafes y fondas, Droguerias.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades. Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS. Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicación. Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo requiera, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, ber pes, escrófulas y demás enfermedades...

LISTA PECTORAL DEL DOCTOR ANDRÉS DE BARCELONA. REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE LOS TOS. Este remedio es tan positivo que no hay un caso síquico que no haya producido felices resultados.

El Serpis periódico de la mañana. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.

ANTONIO ENADES E HIJOS. Arboricultores y ordinarios de Onteniente á Alcoy. Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país.

FARMACIA DE J. Díez Burillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSÉ MARTÍNEZ NIÑO. Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TARRÓN Y JULIÀ. Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Alhajas de oro y plata SERAFÍN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

A los anunciantes. Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

MANUEL SEGURA comestible ultramarinos. En este establecimiento encontrarán mis favorecidos cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.